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Turnerschaft St. Tönis 1861 e.V. 
Protokoll 

der Jahreshauptversammlung am 09.10.2024 
Im Vereinsheim der Turnerschaft St. Tönis 1861 e.V. 

Corneliusstr. 25c in 47918 Tönisvorst 
 
Zur Jahreshauptversammlung wurden alle Mitglieder ab 18 Jahre ordnungsgemäß per Brief 
eingeladen. 
 
TOP 1 Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
Christian Hülsemann eröffnet die Versammlung um 19.35 Uhr, begrüßt alle anwesenden 
Vereinsmitglieder und den Ehrenvorsitzenden Peter Stockmanns. Er hielt eine Gedenkminute ab, in 
der an alle im letzten Jahr verstorbenen Vereinsmitgliedern gedacht wurde. 
 
Top 2 Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll der JHV 2023 lag 4 Wochen vor der JHV in unserer Cafeteria zur Einsicht aus.  
Zum Protokoll gab es keine Anmerkungen sowie Fragen. Es wird einstimmig durch die Versammlung 
genehmigt. 
 
TOP 3 Ehrungen von Mitgliedern 
Für Vereinszugehörigkeiten 25 Jahre, 40 Jahre, 50 Jahre und 60 Jahre wurden die Ehrungen mit 
überreichen der Urkunde durch Wolfgang Wellinghausen (Ältestenrat) vorgenommen. 
Gerda Wieland wird auf eigenen Wunsch aus dem Ältestenrat verabschiedet. 
Uschi Elsen und Gerda Wieland erhalten die Ehrenmitgliedschaft. 
 
TOP 4 Bericht des 1. Vorsitzenden / Feststellung der Anwesenheit 
Christian Hülsemann stellt fest, dass laut Anwesenheitsliste 74 Personen an der Versammlung 
teilnehmen. Es wird die Beschlussfähigkeit der Versammlung festgestellt. 
 
Christian Hülsemann berichtet, dass das Vereinsheim durch die Modernisierungen, z.B. der Cafeteria 
und den Aufbau des Jugendraums, eine neue Wertschätzung der Mitglieder erfährt, die mittel- und 
langfristig noch ausgebaut werden soll. 
In Zukunft ist eine Sport- und Bildungsfahrt für alle Mitglieder geplant. Ziel ist München oder 
Weimar mit Besuch eines Konzentrationslagers.  
Christian Hülsemann dankte den Helfern des Saunarückbaus und dem gesamten Vorstand für ihren 
Einsatz.  
 
TOP 5 Bericht der Kassiererin 
Jürgen Topp berichtet über die finanzielle Situation unseres Vereins für das Jahr 2023  
und nennt die wichtigsten Zahlen des laufenden Geschäftsjahres (siehe Kassenbericht). 
 

Die Einnahmen betrugen 2023    € 452.328, - 

und die Ausgaben      € 437.734, - 

dies ergibt ein buchhalterisches Plus in Höhe von    €    14.594, - 

 
Die Turnerschaft St. Tönis ist finanziell solide aufgestellt. 
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TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 
Stephan Drießen und Arne Helemann haben die Kasse 2023 geprüft. Es gab keine Beanstandungen, 
die vorgelegten Unterlagen waren vollständig und die Kontoführung einwandfrei.  
Es wird die Entlastung des gesamten Vorstandes beantragt. Dies wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 7 Berichte der Fachwarte 
Martina Langer – Rehasport 
Es gibt 21 Gruppen im Reha-Sport. Die Anfrage ist enorm hoch, auch weil im Umkreis viele Reha-
Angebote aufgegeben wurden. Es wird mittwochs von 16 bis 18 Uhr eine Reha Bürozeit angeboten. 
Es wurde eine neue Software angeschafft. Silvia van den Boom macht jetzt die Abrechnungen. 
Der Antoniussaal wurde zum 31.12.2024 gekündigt und es müssen neue Zeiten und Räume für die 
Gruppen gefunden werden.  
Es werden Rettungssanitäter gesucht. Alle Gruppen müssen über einen neuen Verband neu 
zertifiziert werden, da der LSB kein Rehasport mehr anbietet. 

Thorsten Meyer - Volleyballabteilung 
Alle Mannschaften sind geblieben. In Zukunft soll eine Jugendmannschaft aufgebaut werden. 

Julia Dieris - Turnabteilung 
Es gibt 20 Kindergruppen und 19 Erwachsenen Gruppen. 
Neu sind Pilates und Pilates65+. Die Yoga-Gruppe am Dienstag wurde aufgelöst. 
Es wurden neue Stepper angeschafft. 
Das Winterturnen wird wegen des Erfolgs wiederholt.  
Es fand wieder ein vereinsinterner Wettkampf im Geräteturnen statt. 
Die Anfragen beim Kinderturnen sind sehr hoch. Es fehlen Hallenzeiten und Übungsleiter. 

Hans Dau - Handballabteilung 
Die Handballer hatten eine gute Saison und sehen auch positiv in die neue laufende Saison. 
Insgesamt gibt es 35 Mannschaften. Die Hallensituation ist nach wie vor schwierig. 

Thomas Wingert – Handballabteilung 
Mit 24 Jugendmannschaften ist die Turnerschaft St. Tönis einer der größten Handballvereine in NRW. 
Die Mannschaften sind in allen Ligen vertreten. 60 Jugendtrainer sind in Einsatz. 
Hallenzeiten sind katastrophal. Teilweise kann nur 1x wöchentlich Training angeboten werden. Es 
gibt ein Aufnahmestopp bei den Kindern. 

Die Hinsbeck-Fahrt war mit 170 Kindern und 30 Betreuern ein tolles Wochenende. 
Die Inklusionsmannschaft hat großen Zulauf. Ein engagierter Trainerstab begleitet die Mannschaft.  
Das ist gelebte Inklusion. 
Dank an alle, Team Handballvorstand, Trainer und Trainerinnen, Spielerinnen und Spieler und Eltern. 

Benett Pallinger - TEAM-Jugend 
stellt das Team Jugend und den Jugendraum vor.  
 
Kathrin Pohl - Veranstaltungen 
Die angebotenen Kindergeburtstage werden stark angenommen. Bereits 75 wurden veranstaltet, 
weitere 25 sind geplant. 
Public Viewing zur Fußball EM im Sommer wurde sehr gut besucht. 
Zum ersten Mal gab es eine Ladys Night, die sehr gut angenommen wurde und somit in Zukunft 
wiederholt wird. 
Der Karnevalssamstag war direkt ausverkauft und eine tolle Veranstaltung. 
Am Tulpensonntag zog eine große Fußgruppe als Astronauten mit. 
Es gibt einen neuen Turnerschaft St. Tönis WhatsApp-Kanal wo Nachrichten und Infos geteilt 
werden. 
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TOP 8 Satzungsänderung 
Kathrin Pohl stellte die Satzungsänderungen (siehe Anlage) nach einer kurzen Erläuterung zur 
Diskussion. 
Nach der Aussprache wurden die Satzungsänderungen unverändert zur Abstimmung gestellt.  
Die Versammlung stimmte einstimmig für die Satzungsänderungen. 
Der Vorstand wird zudem zu Anpassungen des Satzungsentwurfs ermächtigt, soweit diese nach 
Vorgaben des Registergerichts oder der Finanzverwaltung für die Eintragung in das Vereinsregister 
bzw. den Erhalt der Gemeinnützigkeit sind oder es sich nur um redaktionelle Änderungen geht. 
Die Mitgliederversammlung beschließt die Ermächtigung einstimmig. 

 

TOP 9 Wahl des Versammlungsleiters 
Peter Stockmanns wird als Versammlungsleiter gewählt. Er dankt dem Vorstand für die sehr gute 
Arbeit und wünscht sich, dass es so engagiert weiter geht. 
 
 
TOP 10 Entlastung des Vorstandes 
Peter Stockmanns beantragt die Entlastung des Vorstandes, dies wird von der Versammlung 
einstimmig angenommen.  
 
 
TOP 11 Neuwahlen gemäß Satzung 
2. Vorsitzende: Kathrin Pohl wird einstimmig wieder gewählt 

2. Kassierer: Uwe Schmitz wird einstimmig wieder gewählt 

2. Geschäftsführer: Klaus Wingert wird einstimmig wieder gewählt 

Abteilung Fitness: Julia Dieris hört auf eigenen Wunsch auf und schlägt Eleonore Müller vor. 
Eleonora Müller wird einstimmig gewählt. 
 
Abteilung Kinderturnen: Julia Dieris hört auf eigenen Wunsch auf und schlägt Kathrin Bohn vor. 
Kathrin Bohn wird einstimmig gewählt. 
 
Abteilung Handball: Hans Dau wird mit einer Enthaltung gewählt. 
Abteilung Jugendhandball: Thomas Wingert wird einstimmig gewählt. 

Volleyballwart: Thorsten Meyer hört auf eigenen Wunsch auf und schlägt Jana Gröger vor. 
Jana Gröger wird in Abwesenheit einstimmig gewählt. 
 
Abteilung Reha-Sport: Martina Langer hört auf eigenen Wunsch auf.  Der Vorstand schlägt 
Dr. Friedhelm Caspers vor. Dr. Friedhelm Caspers wird mit einer Enthaltung gewählt. 
 
Bereichsleitung Veranstaltungen: Kathrin Pohl, bisher kommissarisch, wird einstimmig gewählt. 
 
2. Beisitzer: Stephan Drießen wird vorgeschlagen und wird einstimmig gewählt. 
 
Wahl eines Kassenprüfers. Vorschläge aus der Versammlung Sebastian Knodt. Sebastian Knodt wird 
einstimmig gewählt. Mit Arne Helemann zusammen die nächste Kassenprüfung. 
 
Alle gewählten Personen haben die Wahl angenommen. 
 
Christian Hülsemann verabschiedet Jule Dieris, Martina Langer und Thorsten Meyer und dankt ihnen 
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für viele Jahre unermüdlichen Einsatz für den Verein. 
 
TOP 12 Anpassung der Mitgliedsbeiträge 
Jürgen Topp begründet den Vorschlag einer Mitglieder Beitragserhöhung. Energiekosten und auch 
Kosten für Verbände sowie die Unterhaltskosten für das Vereinsheim sind gestiegen. 
Bei der Turnerschaft St. Tönis ist abteilungsübergreifend Sport möglich. 
Bei Härtefällen kann man sich an den Vorstand wenden. 
Vorschlag des Vorstands ist die Beiträge ab dem 1.1.2025 für Kinder und Jugendliche bis 18 Jahre 
von 8 auf 10 Euro pro Monat anzuheben und bei Erwachsenen von 12 auf 15 Euro pro Monat. Bei 
Passiv-Mitgliedern von jährlich 20 Euro auf 40 Euro, die halbjährlich mit 20 Euro abgebucht werden 
sollen. 
Über die Beitragserhöhung wird abgestimmt. Die Versammlung stimmt mit einer Enthaltung für die 
Beitragserhöhung. 
 
TOP 13 Vorstellung Saunarückbau und Erweiterung der Trainingsfläche 
Christian Hülsemann stellt den Sauna- und Fitnessraum-Rückbau vor. Auslöser der Planung war die 
Kündigung des Antoniussaals seitens der Alexianer. Außerdem ist nicht zu erwarten, dass sich die 
Hallensituation in St. Tönis mittelfristig bessert. Mit dem Umbau des alten Sauna- und 
Fitnessbereich soll neue Trainingsfläche und Platz für die Ergometer geschaffen werden. 
Somit können Rehagruppen, Yoga, Pilates und andere Gruppen neuen Platz finden. Zudem soll das 
Angebot um Kleingruppen für Kinder erweitert werden, da sich leider durch die Corona-Zeit viele 
Defizite ergeben haben, die im normalen Sportbetrieb oftmals untergehen. 
Insgesamt kann durch die Erweiterung der Trainingsfläche eine Neuordnung der Sportgruppen 
erfolgen. Die Finanzierung soll aus Eigenmitteln und den RBSG-Mitteln erfolgen.  
Der Umbau erfolgt in 2 Abschnitten. Geplant ist, dass der 1. Abschnitt für die Ergometer zum 
31.12.2024 fertig ist. 
Aus der Versammlung gab es hierzu keine Fragen und Anmerkungen. 
 
TOP 14 Anträge / Allgemeines 
Aus der Versammlung kommen keine weiteren Fragen und Anträge. 
 
21.28 Uhr Ende der Versammlung, 74 Teilnehmer  

Sandra Enger-Schmitz (Protokoll) 

 


